
定例教育委員会（6月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 4年 6月 1日（水） 

開会 15時 15分 閉会 17時 10分 

 

○開催場所  直方市役所 6階第 3委員会室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 中野 昭子  阿部 英子  内藤 誠治 

○欠席者 教育委員  篠田 尊徳 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学 校 教 育 課 長 石丸 直哉 

学 校 教 育 課 管 理 主 事 林 教司 

こ ど も 育 成 課 長 加藤 陽子 

文 化 ・ ス ポ ー ツ 推 進 課 長 梅原 達巳 

教 育 総 務 課 長 宇山 裕之 

 

 

４．教育長の報告 

① 令和 4年度全国都市教育長協議会定期総会・研究大会（5月 12日） 

山口県山口市にて開催、中学校の部活動が地域（民間）へ移す考え方について、

各教育長より質問あり 

② 直方市まち・ひと・しごと創生本部会議、（5月 16日） 

③ 直方市ＤＸ推進本部会議（5月 16日） 

④ 第 1回いじめ問題対策連絡協議会（5月 16日） 

⑤ 男女共同参画推進本部会議（5月 16日） 

⑥ ちくちくワンダーランド開設式（5月 18日） 

  直方市と筑豊高校の共同で子育て世代を支援する会、今年度は予定通りスター

ト、開設式で挨拶 

  



⑦ 北九州地区市町教育委員会連絡協議会役員会（5月 20日） 

⑧ 教育長会議（5月 20日） 

⑨ 市長表敬訪問同席（5月 23日） 

⑩ 北九州地区市町教育委員会連絡協議会総会・研修会（5月 24日） 

教育長が次年度の役員に就くため挨拶 

⑪ 学力向上検証委員会（5月 26日） 

  篠田委員、直方市ＰＴＡ会長参加 

⑫ 春の叙勲に関わる勲記及び勲章の伝達式（5月 26日） 

平成 25年 3月末日に直方北小校長で退職の日高先生、瑞光褒章 

⑬ 教育長面談（5月 30､31日、6月 2日） 

各小中学校校長との面談 

 

 

５．議題及び議事の大要 

 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 6号 6月補正予算について 
可決 

各課 資料を参照 

 

〇協議事項 

・令和 3年度直方市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況についての

点検及び評価報告書について【各課】 

 

教育長  コロナの影響で実施できなかったことは、どのような評価をしているのか。 

石丸課長 達成できなかったのでＢにした。 

教育長  コロナ対応も含め、ＡとＢの違いの基準を今後の課題としてほしい。 

 

阿部委員 ３．食育の推進について、中学校の全員給食も始まり、徴収率もあがっ

ているのに、地元産青果の品目数の目標が達していないだけで、Ｂとな

るのはとても残念。達成が困難な目標があるだけで、いくら頑張っても

Ｂ評価になってしまう。 

宇山課長 目標の立て方を検討する必要がある。 

教育長  将来的な目標値ならば、年度毎に段階的な目標の設定を検討すること。 

 



阿部委員 １２．子ども・家庭支援の充実では、子育てガイドもつくり、学童クラ

ブも整備したのだから、相談件数が少なくても、参加人数が少なくても

Ａでいいのではないか。来年は目標値を下げてもいいのでは。 

教育長  目標の設定は、先ほどの件と合わせて検討すること。 

 

教育長  35ページの指標については、評価できないのか。 

加藤課長 市民部に移管された事業で、令和３年度は市民部が実施しているので、

教育委員会として評価できなかった。 

宇山課長 「市民部に移管したため評価不可」といった説明書きを入れたらどう

か。そもそも市長部局から委任された事務なので、評価すべき項目なの

かということも、今後検討の余地があると思う。 

教育長  それでは、評価ができない旨の表記をしてもらうとともに、評価項目と

するかどうかは、今後検討すること。 

 

内藤委員 全体的な話になるが、この資料は市のＨＰに出るものなら、概要の後に

サマリー（全体像）があると読みやすい。平和や環境という言葉を検索

したら、出てこない。ＳＤＧｓ関連の取組みも、今後入れてもいいので

はないか。特に「平和」は、これまで当たり前になって無くなったのか

もしれないが、当たり前でなくなったので、タイムリーな話になるので

はないだろうか。 

宇山課長 サマリーは今からでも作成可能なので、対応したい。平和や環境につい

ては、これは令和 3年度の評価で、令和 4年度はすでに動き出している

ので、今までいただいたご意見も含めて、令和 5年度の要綱作成に向け

て検討したい。 

石丸課長 平和については、令和 4年度の人権の項目の中に入っている。 

 

 

○報告事項 

［報告第 15号］令和 4年度直方市教育委員会学校訪問実施要項について 

【学校教育課】 

資料を参照 

 

○その他 

・学校規模適正化の取り組みについて【教育総務課】 

  今年度は、庁内で検討を行い、来年度早々に住民を巻き込んだ検討委員会を設置

したい。 

・7月行事予定について【学校教育課】 



資料を参照 

 

・会議録署名委員の指名について 

 中野委員を指名 

 

 

６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

           山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

           中野 昭子 

 


